



## Un nouveau Pape

N°255

Mai 2025

Au moment où ces lignes sont écrites, nous ne savons pas quel sera le nouveau pape que le Seigneur donnera à son Eglise. Mais nous savons l'importance de la fonction de l'évêque de Rome pour notre Eglise catholique. Celui-ci est appelé à signifier en un sens éminent la paternité de Dieu. Dieu veut nous rassembler comme des frères autour de son Fils unique. Il veut pour que cette fraternité devienne visible que sa paternité soit signifiée par des hommes, assurément faibles et pécheurs, pourvus comme chacun de nous de qualités et de défauts, mais qui nous aident à vivre dans l'unité avec Dieu et entre nous. Au niveau paroissial cette charge est remplie par les prêtres : des hommes que nous connaissons bien, qui nous transmettent la parole de Dieu et les sacrements. Nous savons combien il est important, que des jeunes gens entendent cet appel, à suivre Jésus-Christ de façon très radicale pour être envoyés auprès de leurs frères baptisés et aussi de ceux qui sont encore loin de la foi. Il convient de prier de tout notre cœur pour que Dieu envoie des ouvriers à sa moisson et il faut aussi prier pour les prêtres de nos paroisses afin que leur ministère les sanctifie et sanctifie ceux à qui ils sont envoyés. Ces prêtres sont regroupés dans un diocèse, confié à un évêque de qui il reçoivent le sacrement de l'ordre et aussi le cadre dans lequel s'exerce leur ministère. Mais l'évêque a aussi pour vocation de signifier la paternité de Dieu, à l'échelle de cette Eglise locale que nous formons autour de lui. A chaque messe, nous prions pour notre évêque et nous attendons de lui qu'il soit pour nous la présence même des apôtres du Seigneur. De même que, le groupe des douze apôtres est réuni sous l'autorité de l'apôtre Pierre, l'ensemble des évêques du monde entier est rassemblé sous l'autorité du premier d'entre eux l'évêque de Rome, successeur des apôtres Pierre et Paul. Par là-même, son autorité morale s'étend bien au-delà des limites de l'Eglise catholique et nombreux sont ceux qui se réjouissent de voir en notre monde un tel signe de la Paternité divine.

Dieu veut avoir besoin de passer par des hommes et des femmes qui, en raison de leur baptême, sont de véritables disciples missionnaires, témoins de l'amour miséricordieux pour tous les hommes. Il veut aussi que ce témoignage, passe la charité fraternelle, qui rassemble ces baptisés en un seul corps. Pour cela, il appelle les prêtres, les évêques et le Pape à devenir signes et moyens de la paternité divine. Prions pour ceux qui sont appelés à cette si haute charge.

Père Laurent Sentis

### Prions !

#### Intention de prière proposée par la Pape

##### Mai : Pour les conditions de travail.

Prions pour que le travail permette à chacun de s'épanouir, aux familles de vivre dans la dignité et à la société de devenir plus humaine.

##### Prions en union avec le Saint Père

#### INTENTIONS PARTICULIÈRES

Rendons grâce pour le pontificat du Pape François. Prions pour lui, comme il nous a si souvent demandé de le faire. Confions-le au Christ ressuscité dont il nous a transmis la bénédiction le jour de Pâques. **O Christ ressuscité, exauce-nous !**

Rendons grâce pour l'insistance du Pape François sur l'accueil bienveillant de tous, l'écologie intégrale et le service prioritaire des plus pauvres. Prions pour que progressent dans le monde la justice, la paix et la fraternité universelle. **O Christ ressuscité, exauce-nous !**

Seigneur, retire toute anxiété dans les cœurs de : Jean, Albert, Annick, Alain, Martine, Jean, Monique, Noémie, Louna, Florence, Michèle, Stéphane, Damien, Guy, Carmen, Marguerite, Geneviève, André, Jack, Françoise, Régis, Jean-Pierre, Aline, Eric, Patrick, Anne-Marie, Agnès, Pierre et ses parents, qu'ils se laissent convaincre de ta présence miséricordieuse à leurs côtés.

Il y a vingt ans, Jorge Mario Bergoglio, évêque de Buenos Aires et actuel Pape François, a écrit une prière qui est devenue très populaire en Argentine. C'est une Prière simple qui reflète, en fait, le caractère et le style du Saint-Père. Une prière « à portée de la main », une prière sur les doigts de la main, une prière universelle complète et riche, une prière pour les enfants comme pour les grands.

**Le pouce** est le doigt le plus proche de vous. Donc, commencez par prier pour ceux qui vous sont le plus proches. Ils sont les personnes les plus susceptibles de revenir à vos mémoires. Prier pour les gens qui nous sont chers est un « doux devoir ».

2- Ensuite **l'index** qui montre la direction à suivre. Priez pour ceux qui enseignent, ceux qui s'occupent de l'éducation et des soins médicaux : pour les enseignants, les professeurs, les médecins et les prêtres, les catéchistes. Ils ont besoin de soutien et de sagesse afin qu'ils puissent montrer le droit chemin aux autres. Ne les oubliez pas dans vos prières.

3- Le doigt qui suit est **le majeur**, le plus long. Il nous rappelle nos gouvernants. Priez pour le Président, pour les députés, pour les entrepreneurs et pour les administrateurs. Ce sont eux qui dirigent le destin de notre pays et sont chargés de guider l'opinion publique. Ils ont besoin de l'aide de Dieu.

4- Le quatrième doigt est **l'annulaire**. Bien que cela puisse surprendre la plupart des gens, c'est notre doigt le plus faible, et tout professeur de piano peut le confirmer. Vous devez vous rappeler de prier pour les faibles, pour ceux qui ont beaucoup de problèmes à résoudre ou qui sont éprouvés par la maladie. Ils ont besoin de vos prières jour et nuit. Il n'y aura jamais trop de prières pour ces personnes. Nous sommes aussi invités à prier pour les mariages.

5- Et enfin, il y a notre **petit doigt**. Le plus petit de tous les doigts, aussi petit que nous devons nous tenir devant Dieu et devant les autres. Comme le dit la Bible, « les derniers seront les premiers ». Le petit doigt est là pour vous rappeler que vous devez prier pour vous-même. Ce n'est que lorsque vous avez prié pour les quatre autres groupes, que vous pourrez le faire pour vous en toute confiance.

### Prions pour notre Saint Père le Pape François

Que le Seigneur le garde, lui donne la vie, qu'il le rende heureux sur la terre et ne le livre pas au pouvoir de ses ennemis.

V. Tu es Pierre,

R. Et sur cette pierre je bâtirai mon Église.

**Prions :** Dieu qui gouverne toutes choses avec sagesse, tu as voulu bâtir ton Église sur saint Pierre, le chef des Apôtres ; regarde avec bonté notre pape François que tu as choisi comme successeur de Pierre ; fais qu'il soit pour ton peuple le principe et le fondement visible de son unité dans une même foi et une même communion. Amen.

ou :

**Prions :** Ô Dieu, dans la série des successeurs de Pierre tu as choisi ton serviteur François, comme vicaire du Christ sur la terre et pasteur de tout le troupeau ; fais qu'il confirme ses frères, et que toute l'Église soit en communion avec lui dans le lien de l'unité, de l'amour et de la paix, pour que tous les hommes reçoivent de toi, pasteur et évêque des âmes, la vérité et la vie éternelle. Amen

### Prière au Créateur

Seigneur et Père de l'humanité,  
toi qui as créé tous les êtres humains avec la même dignité,  
insuffle en nos cœurs un esprit fraternel.  
Inspire-nous un rêve de rencontre, de dialogue,  
de justice et de paix.

Aide-nous à créer des sociétés plus saines  
et un monde plus digne,  
sans faim, sans pauvreté, sans violence, sans guerres.

Que notre cœur s'ouvre  
à tous les peuples et nations de la terre,  
pour reconnaître le bien et la beauté  
que tu as semés en chacun  
pour forger des liens d'unité, des projets  
communs,  
des espérances partagées. Amen !

Pape François



Message de Pâques du Saint-Père et bénédiction « Urbi et Orbi »  
AVRIL 20, 2025 15:11  
Pape François

### **Le Christ est ressuscité, alléluia ! Frères et sœurs, joyeuses Pâques !**

Aujourd'hui, l'Alléluia résonne enfin dans l'Église, se répercutant de bouche en bouche, de cœur à cœur, et son chant fait couler des larmes de joie dans le peuple de Dieu du monde entier.

Du tombeau vide de Jérusalem nous parvient l'annonce sans précédent : Jésus, le Crucifié, « n'est pas ici, il est ressuscité » (Lc 24, 6). Il n'est pas dans le tombeau, il est vivant !

**L'amour a vaincu la haine. La lumière a vaincu les ténèbres. La vérité a vaincu le mensonge.** Le pardon a vaincu la vengeance. Le mal n'a pas disparu de notre histoire, il restera jusqu'à la fin, mais il n'a

plus le dessus, il n'a plus de pouvoir sur ceux qui accueillent la grâce de ce jour.

Sœurs et frères, surtout vous qui êtes dans la souffrance et l'angoisse, votre cri silencieux a été entendu, vos larmes ont été recueillies, pas même une seule n'a été perdue ! Dans la passion et la mort de Jésus, Dieu a pris sur lui tout le mal du monde et, dans son infinie miséricorde, il l'a vaincu : il a déraciné l'orgueil diabolique qui empoisonne le cœur de l'homme et sème partout la violence et la corruption. L'Agneau de Dieu a vaincu ! C'est pourquoi aujourd'hui nous proclamons : « **Le Christ, mon espérance, est ressuscité !** » (Séquence pascale).

Oui, la résurrection de Jésus est le fondement de l'espérance : à partir de cet événement, espérer n'est plus une illusion. Non. Grâce au Christ crucifié et ressuscité, l'espérance ne déçoit pas ! Spes non confundit ! (cf. Rm 5, 5). Et ce n'est pas une espérance évasive, mais engageante ; elle n'est pas aliénante, mais responsabilisante.

Ceux qui espèrent en Dieu mettent leurs mains fragiles dans sa main grande et forte, se laissent relever et se mettent en route : avec Jésus ressuscité, ils deviennent des pèlerins d'espérance, des témoins de la victoire de l'Amour, de la puissance désarmée de la Vie.

Le Christ est ressuscité ! Cette annonce renferme tout le sens de notre existence, qui n'est pas faite pour la mort mais pour la vie.

**Pâques est la fête de la vie ! Dieu nous a créés pour la vie et veut que l'humanité ressuscite !** À ses yeux, chaque vie est précieuse ! Celle de l'enfant dans le ventre de sa mère, comme celle de la personne âgée ou malade, considérées dans un nombre croissant de pays comme des personnes à rejeter.

Que de volonté de mort nous voyons chaque jour dans les nombreux conflits qui touchent différentes parties du monde ! Que de violence nous voyons souvent aussi dans les familles, à l'égard des femmes ou des enfants ! Que de mépris se nourrit parfois envers les plus faibles, les marginalisés, les migrants !

En ce jour, je voudrais que nous recommencions à espérer et à avoir confiance dans les autres, même dans ceux qui ne sont pas proches de nous ou qui viennent de pays lointains avec des usages, des modes de vie, des idées et des coutumes différents de ceux qui nous sont les plus familiers, car nous sommes tous enfants de Dieu !

Je voudrais que nous recommencions à espérer que la paix est possible ! Depuis le Saint- Sépulcre, l'église de la Résurrection, où cette année Pâques est célébrée le même jour par les catholiques et les orthodoxes, que la lumière de la paix rayonne sur toute la Terre Sainte et sur le monde entier. Je suis proche des souffrances des chrétiens de Palestine et d'Israël, ainsi que de tout le peuple israélien et de tout le peuple palestinien. Le climat d'antisémitisme croissant qui se répand dans le monde entier est préoccupant. En même temps, mes pensées vont à la population et en particulier à la communauté chrétienne de Gaza, où le terrible conflit continue de semer la mort et la destruction et de provoquer une situation humanitaire dramatique et ignoble. J'appelle les belligérants : cessez le feu, que les otages soient libérés et que l'aide précieuse soit apportée à la population affamée qui aspire à un avenir de paix !



Prions pour les communautés chrétiennes du Liban et de Syrie qui aspirent à la stabilité et à participer au destin de chaque nation, alors que ce dernier pays traverse une période délicate de son histoire. J'exhorte l'Église tout entière à accompagner les chrétiens du Moyen-Orient bien-aimé par l'attention et la prière.

J'adresse également une pensée particulière au peuple du Yémen, qui connaît l'une des pires crises humanitaires "prolongées" au monde, en raison de la guerre, et j'appelle tout le monde à trouver des solutions par le biais d'un dialogue constructif.

Que le Christ Ressuscité répande le don pascal de la paix sur l'Ukraine meurtrie et encourage tous les acteurs à poursuivre les efforts pour parvenir à une paix juste et durable.

En ce jour de fête, pensons au Caucase du Sud et prions pour que soit rapidement signé et mis en œuvre un Accord de paix définitif entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan, conduisant à la réconciliation tant désirée dans la région.

Que la lumière de Pâques inspire des propositions de concorde dans les Balkans occidentaux et aide les acteurs politiques à œuvrer pour éviter la montée des tensions et des crises, ainsi que les acteurs de la région à rejeter les comportements dangereux et déstabilisants.

Que le Christ Ressuscité, notre espérance, accorde la paix et le réconfort aux populations africaines victimes de violences et de conflits, en particulier en République Démocratique du Congo, au Soudan et au Soudan du Sud, et qu'il soutienne ceux qui souffrent des tensions au Sahel, dans la Corne de l'Afrique et dans la région des Grands Lacs, sans oublier les chrétiens qui, en de nombreux endroits, ne peuvent pas professer librement leur foi.

Aucune paix n'est possible là où il n'y a pas de liberté religieuse ni de liberté de pensée et d'expression, ni de respect des opinions d'autrui.

Aucune paix n'est possible sans véritable désarmement ! Le besoin de chaque peuple de pourvoir à sa propre défense ne peut se transformer en une course générale au réarmement. Que la lumière de la Pâque nous pousse à abattre les barrières qui créent des divisions et qui sont lourdes de conséquences politiques et économiques. Qu'elle nous pousse à prendre soin les uns des autres, à accroître notre solidarité mutuelle, à œuvrer pour favoriser le développement intégral de toute personne humaine.

Ces jours, aidons le peuple birman, tourmenté depuis des années par un conflit armé, et qui affronte avec courage et patience les conséquences du tremblement de terre dévastateur à Sagaing ayant causé la mort de milliers de personnes et provoqué la souffrance de nombreux survivants, parmi lesquels des orphelins et des personnes âgées. Nous prions pour les victimes et leurs proches et remercions de tout cœur tous les généreux bénévoles qui participent aux opérations de secours. L'annonce d'un cessez-le-feu par divers acteurs du pays est un signe d'espérance pour tout le Myanmar.

J'appelle tous ceux qui, dans le monde, ont des responsabilités politiques, à ne pas céder à la logique de la peur qui enferme, mais à utiliser les ressources disponibles pour aider les personnes dans le besoin, lutter contre la faim et favoriser des initiatives qui promeuvent le développement. Ce sont là les "armes" de la paix : celles qui construisent l'avenir, au lieu de semer la mort !

Que le principe d'humanité ne soit jamais abandonné, car il est la clé de voûte de notre action quotidienne. Face à la cruauté des conflits qui impliquent des civils sans défense, qui s'en prennent aux écoles et aux hôpitaux ainsi qu'aux agents humanitaires, nous ne pouvons pas nous permettre d'oublier que ce ne sont pas des cibles qui sont touchées, mais des personnes avec une âme et une dignité.

Et en cette année jubilaire, que Pâques soit aussi l'occasion de libérer les prisonniers de guerre et les prisonniers politiques !

Chers frères et sœurs, dans la Pâques du Seigneur, la mort et la vie se sont affrontées dans un duel prodigieux, mais le Seigneur vit désormais pour toujours (cf. Séquence pascalle) et nous donne la certitude que nous sommes nous aussi appelés à participer à la vie qui ne connaît pas de déclin, dans laquelle on n'entendra plus le fracas des armes ni les échos de la mort. **Confions-nous à Lui qui seul peut faire toutes choses nouvelles** (cf. Ap 21, 5) !

Joyeuses Pâques à tous !  
Pape François